

El Menorquin

Periódico literario, científico e industrial.

Se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos.

Puntos y precios de suscripción.

En Mahón. Tip. de Fabregues, hermanos. Tienda de D. Domingo Orfila. de D. Nicolás Fabregues.
Precio: 6 reales al mes, adelantados.
Remitiendo el importe de la suscripción por trimestres adelantados, en sellos ó libranza.
Fuera de la Isla. Precio: 24 rs. vn. trimestre.

Anuncios y Avisos.

Los suscritores, un céntimo de real la letra.
Los no suscritores doble.
Y las repeticiones a la mitad de precio.
Los títulos, estados y viñetas se pagarán por la dimensión que ocupen.
Administración y Redacción: calle Nueva, 21.
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 de la mañana.

Mahón, domingo, 23 de diciembre de 1866.

LA ACTIVIDAD.

Hé aquí el nombre de la facultad, de la disposición natural, que mas puede y debe influir en el desenvolvimiento de las fuerzas individuales, en el desarrollo de la pública riqueza, en el progreso general.

Antítesis de la inercia, de la pereza, de esa madre de la abyección, produce tantos bienes como ésta males.

La pereza ahoga las ideas, esas divinas semillas del pensamiento; la actividad las cultiva esmeradamente.

La pereza debilita las facultades morales y físicas; la actividad facilita y dirige su desarrollo y robustez.

La pereza pervierte el corazón, alimenta la ignorancia, fomenta el vicio, sostiene las preocupaciones, sirve eternamente al privilegio, a la tiranía, al mal; la actividad domina las tempestades del espíritu, multiplica las fuerzas productoras, anima y propaga las luces, ahuyenta los vicios, protesta a cada paso contra las violaciones del derecho, y de ordinario solo quiere servir a la libertad, a la industria, al trabajo, al progreso en todas sus manifestaciones.

La pereza, en fin, degrada, envilece, prostituye lo mismo a los pueblos que a los individuos; la actividad dirige a estos y a aquellos continuamente por la senda del bienestar.

El hombre perezoso no puede ser rico ni gozar de verdaderas satisfacciones, ya porque la pereza solo sabe consumir, ya tambien porque el hastío la sigue como la sombra al cuerpo.

Los pueblos poseídos del mismo vicio, inertes, afectos al quietismo, serán siempre pobres, débiles, esclavos.

La historia, esa ciencia de la vida en acción, nos presenta cien y cien ejemplos de esto mismo, cien y cien pueblos empobrecidos por el influjo de la pereza, madre de los mayores enemigos del hombre y la sociedad; de la miseria y la ig-

norancia, y regenerados merced a la salvadora actividad.

Si el ciudadano goza de ciertos derechos que antes no gozaba; si la amortización, esa pereza de la propiedad, ha perdido su razón de ser; si las emisiones del pensamiento y los sagrados fueros de la conciencia cuentan con algunas garantías; si la administración pública se ha regularizado y la industria y el comercio, libres de un sinnúmero de gabelas, van adquiriendo desarrollo e importancia; si las luces se han difundido, y la riqueza ha crecido considerablemente, y las asociaciones, las fábricas, las locomotoras y los telégrafos, que aquí y allá se ostentan, anuncian nuevos bienes y mayores adelantos, es, a no dudarlo, porque al quietismo ha sucedido el movimiento, la actividad a la inercia.

La actividad es la gota de agua que agujerea la mas dura piedra.

El hombre diligente, perseverante, ama el trabajo, respeta la virtud, lucha sin desfallecer jamás contra la desgracia y el vicio, defiende a brazo partido sus derechos e intereses.

Los pueblos activos fueron y serán siempre los mas ricos, los mas libres, los mas poderosos y prósperos.

Todo cuanto de depresivo, de injusto, de arbitrario existe en el mundo tiene su causa en la pereza, en el abandono, en la inmovilidad.

La pereza de los pueblos es el primer sosten y mas fuerte defensor de la tiranía.

Todo cuanto de bueno poseen las familias y las naciones, ciencia, leyes, artes, fábricas, caminos, puertos, industria, comercio, todo, absolutamente todo, es obra de la actividad.

Luego los individuos y los pueblos tienen, no solo obligación, sino el mas vivo interés en ser activos, diligentes, previsores.

Luego la actividad es condición de la vida, y ley de la actividad el progreso.

(Ampurdanés)

Crónica local.

Quando este número llegué a manos de nuestros suscritores, las confiterías de esta ciudad, ya cuabimas engalanadas, habrán abierto sus puertas al público para presentarle sus respectivas exposiciones de dulces, en que los dueños no habrán escaseado medio alguno para reunir mayor variedad de colores, formas, gustos, y no digamos nada de nombres, pues por poco concluyen con todos los términos de los diccionarios conocidos.

Los consumidores, que nunca serán tantos como los deseos, tendrán motivo para estar perplejos, pues no sabrán si optar por los confiteros que ofrecen premios de 600 y hasta 3000 escudos, regalos de dulces, aderezos y cucliaras de los mas preciosos metales; ó si prefieren los que brindan sus productos con tres y seis cuartos de rebaja por libra; ó si al fin se deciden por los que hasta ahora han permanecido callados.

Como se conoce que se han abaratado los azúcares y las almendras...

El que no coma turrón el día de Navidad... el estómago vaciará sus tripas en el suelo como su bolsa tendrá.

Han sido declarados vecinales de segundo orden los caminos de Torrel, Ollastrá y Albufera, segun puede verse en el anuncio de la Alcaldía que publicamos en otro lugar.

Dignos de elogio son los trabajos que en este concepto se han verificado en pocos años en esta isla.

Camino transversal de Norte a Sur

en la línea Fronteira de Mahón a Alayor. En el Diario de Menorca correspondiente al 26 de setiembre último, se consignó haber sido escogido favorablemente por los respectivos Ayuntamientos el proyecto de abrir una nueva vía que enlazando uno y otro término rural, pusiese en comunicación los pedios situados

en el No. 10 y Sur de ambos distritos.

Hoy tenemos la satisfacción de anunciar que los Ayuntamientos de Alayor y de Mahon, probando una vez mas el interés que les inspiran los de sus administrados, han aceptado las bases propuestas por la comision mista nombrada para realizar una idea que está llamada á reportar inmensos beneficios á la agricultura, madre de la riqueza pública.

Así, pues, abrigamos la confianza de que el Gobierno civil accederá á la esposicion que ambos Ayuntamientos se proponen elevar y que este pensamiento, merced á la generosa oferta de ceder sin indemnizacion alguna el terreno necesario, hecha por los dueños de los predios que debe atravesar el camino, se llevará á feliz cima; y podremos ver terminada dicha via, que indudablemente será una de los vecinales mas importantes de los referidos distritos municipales.

Tenemos que lamentar una desgracia acaecida el juéves por la tarde con una muger del predio Binibica de la Torre del término de San Clemente.

El caso se nos ha referido del modo siguiente:

«Dicha muger al sacar agua de uno de los pozos de que se proveen la mayor parte de aquellos vecinos, y al dar vueltas en su especie de *torno* resbaló de este la cuerda, ocasionándole dos heridas una en el brazo y otra en la mano, de cuyas resultas quedó lastimosamente maltratada y si al poco rato no hubiese pasado por allí un hombre que le prestó los auxilios momentáneos de que podia disponer, y la condujo á su casa, hubiera inevitablemente perecido desangrada. Sentimos ignorar el nombre de dicho sugeto.»

Llamamos la atención de quien corresponda, para que en lo sucesivo no puedan repetirse desgracias de esta naturaleza, haciendo vigilar y arreglar aquellas especies de norias, que bien pudieran sustituirse con otras de la misma especie, hoy que tan adelantada se encuentra en todos sus ramos la maquinaria.

Devolvemos el saludo á los apreciabilísimos colegas, y en particular al *Estyld Español* por la benévola acogida que les hemos merecido.

En «*El Diario de Barcelona*» correspondiente al martes último, leemos lo siguiente:

«*EL DIARIO DE MENORCA ha cambiado su título con el de MENORQUIN, etc.*»

Por mucha que sea la honra que nos hubiera cabido de ser continuadores de dicho periódico, en honor á la verdad no podemos aceptarla.

Humildes, mucho mas humildes que él nacimos, pero nacimos espontáneamente, y eso es lo que señalamos al *Diario de Barcelona*, del que aun no hemos recibido el cambio.

REVISTA TEATRAL.

Está visto: los actores de la compañía de zarzuela que actúa en nuestro coliseo, se han propuesto, en el desempeño de sus papeles, seguir una marcha parecida á la de los cangrajos. El sábado de la última semana, volvió á ponerse en escena *El Juramento*, y como quiera que anteriormente gustó bastante, esperábamos que mas lo seria repitiéndola por tercera ó cuarta vez, si la memoria no nos es ingrata; pero lo cierto es, que no fué así: con especialidad en el primer acto trabajaron casi todos los actores con notoria frialdad. Vimos aumentar esta no cantando la señora Chust, en vista de hallarse indispueta, su aria de contralto, que es una de las partes de canto que mas vida dan á la zarzuela. Añádase á esto, la supresion del bonito coro de aldeanos del acto primero, y juzgarán nuestros lectores del resultado de ella. Sin embargo, el Sr. Reos, en su papel del cabo Peralta, y el Sr. Garcia en el de Colás, distrajeron al público con sus chistes como siempre. Parece que en el tercer acto y duo de tiple y barítono, la Sra. Morera y el Sr. Brú, desearon dejar á los espectadores un tanto complacidos, pues lo cantaron con mucha animacion, altura de voz y armonía, mereciendo justísimos aplausos. No menos bien cantó la señora Morera la bonita romanza del acto primero. En cambio, para borrar de la mente del auditorio el poco agradable recuerdo que habia dejado la referida representacion, púsose en la siguiente noche *El Campanone*, obra que por su buena música italiana bien merece los honores de ópera, á parte de su recitado. El público, á pesar de haberla oido repetidas veces, la halló tan agradable como la vez primera. Todos los artistas sin escepcion desempeñan sus papeles de una manera digna de elogio, y mas resaltan si se ponen al lado de los hechos en otras funciones. En ella, como hay poco recitado, el tenor, Sr. Silvestroni, canta con gusto y dulzura, especialmente en el aria del segundo acto. La señora Morera está en todas las piezas de canto sorprendente y sobre todo en el aria final, que ejecuta con las mas dulcísimas notas sostenidas, mereciendo numerosísimos aplausos. El señor Brú, en su papel de *maestro*, trabaja con el interés que se deja entrever en el cotidiano, y que desde luego le honra, porque, al menos, se ve en ello el deseo de adelantar en su carrera: su voz sigue con mucha soltura y acierto los acordes y compases de la orquesta que remeda dirigir. Y aun la segunda tiple y el señor Grau, en la poca parte de canto que desempeñan, están á la altura que les corresponde. Pero los dos papeles que mas entretienen, sin duda alguna, son los del *poeta* y *empresario* (a) *caballo blanco*. Los señores Reos y Garcia,

sacan de dichos dos tipos todas las gracias que requieren; de manera, que el público los oye con extraordinario entusiasmo. Sin embargo, bueno es, que se sujeten en un todo á los papeles, y no se estralimiten en lo mas mínimo con acciones y dichos ajenos á lo escrito. Pero la pieza de canto que sin duda agrada cual ninguna, es el duo de barítono y bajo, que en medio de los gracejos del recitado, desempeñan con tanto tino los señores Brú y Reos, haciendo que el público los colme de aplausos, despues de oír su repeticion. No comprendemos, pues, como estos señores artistas, que en dicha zarzuela merecen justos aplausos, no consiguen desempeñar otras que ofrecen menos dificultad en la música que las componen. *Un niño*, *Nadie se muere hasta que Dios quiere*, y *el Ultimo mono*, fueron las puestas en escena en la siguiente funcion de la semana. De la primera ningun juicio podemos exponer, porque despues de alzado el telon, de haber unido la tiple y el tenor cómico sus voces muy de cerca en un pequeño duo, y de danzar al compás de la música aquellas *habaneras* que ciertas gentes *non sanctas*, con tanta desenvoltura saborean en el baile de Capellanes en Madrid, el telon del coliseo mahonés bajó pausada y friamente, apartándonos de la vista tales muestras capellanescas, á consecuencia de un ligero incidente, motivado por una parte del auditorio, y del cual no gustamos hacer memoria, ni relato en sentido alguno. Siguió *Nadie se muere, etc.*, en la que la Sra. Morera cantó las *malagueñas* con aquella gracia y trinos de voz, tan propios del suelo andaluz, y con los cuales ya otras veces alhagó nuestros oídos. Nada decimos acerca de la otra zarzuelita, porque hicimos el correspondiente juicio en la anterior revista. Hemos observado, en las manifestaciones de las personas que ocupaban varios asientos, el aburrimiento de que se hallaban poseidas, retirándose algunas del local antes de finalizar la zarzuela. *El Postillon de la Rioja*, representada en el jueves de la actual semana, salió como Dios quiso. Baste decir, que el Sr. Silvestroni, hizo el papel principal, que es el de postillon, el que necesita toda la soltura de un castellano en el lenguaje y todo el gracioso remedo de su tipo, por un hombre que haya estudiado nuestras costumbres. Pero de su traje de Postillon no digamos nada: vedle: gorra de paño oscuro con ancho galon dorado, botas de montar á lo caballero, pantalon blanco, chaqueta negra sin adornos y faja encarnada estendida sobre la parte abdominal. La Sra. Morera hizo su papel de *vieja* medianamente, y cantó algo mejor, especialmente en el alegre del último acto y aria del primero. El Sr. Reos en su papel de general, cuya imaginacion figura que siempre se halla preocupado con la batalla de Lérida, el tenor cómico de *caballero disfrazado* y el de los dos sordos amenizaron un tanto la escena última;

nada diremos de cierta parte que pretendia re-
presentar á un coronel, y que como dice el
Sr. Reos en el Campanone, en todas partes
podia estar, menos en esta parte.

Y últimamente, En las astias del toro, el
Sr. Reos gustó algo en su papel de Conde de
Almonte, y el Sr. Brú en algunos dichos de
su lenguaje de Torero. En cambio los satélites
que formaban la compañía del Sr. Pejallo,
salieron tan desfigurados, que ni los ingle-
ses cuando se disfrazan de andaluces los p-
drían aventajar. Que trages y que mozos.
Dios mios echaos pa lante. Si seguimos vien-
do tales tipos en semejantes zarzuelas, el dia
que visitemos la Península, creeremos hallar-
nos en una tierra extraña. Por Dios, no nos
apaguen la sensibilidad y el gusto con dichos
a lefección: procuren poner en escena solo aque-
llas zarzuelas para las cuales tienen trages
adecuados, buenas partes de canto, decora-
ciones no tan deterioradas y vistas y sobre to-
do luces, señor, luces en el foro á fin de ver-
nos las caras tantos espectadores á medias lu-
ces, expuestos á que uno de los muchos he-
dos que se sientan por dicho recinto formen
una especie de guillotina ú orquilla con sus
estiradas piernas sobre el respaldo de nu-
stras butacas, y nos atijereten de tal manera el
cuello que quedemos sin el sentido necesario

para darnos razon de donde vienen tales gen-
tes, en que pueblo creen estar, que somos y
que nos dirán. Y es tan aventurado de los
pueblos que tales cosas tienen que sufrir. Y
Terminemos nuestra revista, quedando mon-
tando á la imprenta que la compañía ponga en
escena alguna que otra obra en verso, que sin
duda agradaría mejor que algunas de las zar-
zuelas que representa las, pues cuenta con acor-
da disposición para ello.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.
Santa Victoria virgen y mártir y el beato
Nicolás Factor, confesor.
CULTOS.
CORTE DE MARIÁ. Hoy se hace la visita
de los Dolores, en la Iglesia parro-
quial de Santa María.
En la de las Concepcionistas esta tarde después
de las visperas, se practicará el devoto ejercicio,
siendo el orador el Dr. D. Ildefonso Hernan-
dez, pbro.
En la de San Francisco esta tarde después de
los divinos oficios habrá panegirico en honor de
San Carlos Borromeo, que dirá D. E. Cardona
y Orfila, licenciado en teología, en derecho
canónico.
Santo de mañana.
San Gregorio, presbitero.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Temorón
Viento á las
Café de dia: D. Eugenio Moro, coman-
dante del 2.º regimiento de Artilleria á
pie. Parola Hospital y provisiones.
América. El Sr. C. Sargento Mayor.
Luis Padas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

FRUTAS EN GRAN VARIEDAD.
DE MARSELLA.
Vapor holandés *Alone*, de 500 ts., cap. Mr.
Winkels, con 26 trip., y varios efectos.
Vapor esp. *Genik*, de 200 ts., cap. D. José
Nuchera, con 25 trip., y varios efectos.
DE LA NOUVELLE.
Bateo francés *Pierre*, de 47 ts., cap. Mr. Ac-
bert, con 5 trip., y lastre.
DE LA HABANA.
Bergantin esp. *Neptuno*, de 143 ts., cap. D.
José Pi, con 11 trip., y 18 pas.
DE GENOVA.
Polacra italiana *Amabile*, de 212 ts., cap. Mr.
de Andrey, con 10 trip., 2 pas., y varios efectos.
Quedaban ayer en cuarentena 11 buques.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía Constitucional de Mahon.
Habiendo el Sr. Gobernador de esta pro-
vincia declarado vecinales de segundo orden
los caminos de Torret, Ollestrá y Albufera,
señalando á los dos primeros la anchura de
cuatro metros veinte centímetros, y la de cin-
co metros al último, se hace pública dicha
disposicion para conocimiento de estos vecinos
y particularmente para el de los propietarios
de terrenos colindantes con dichas vias. Ma-
hon 22 diciembre de 1866.—Juan Mercadal.

**Administración de Rentas y Con-
tribuciones del Partido de Me-
norca.**

Los contribuyentes al Subsidio industrial y
de comercio de esta ciudad que pertenecen á
los gremios que se citan pueden, si gustan,
presentarse en esta Administración dentro del
término de tres dias contados desde la fecha
de este anuncio y hora de 10 á 12 de la ma-
ñana para esponer lo que se les ofrezca res-
pecto al estado de insolvencia de los interesa-
dos que á continuación se designan.
Juan Ignacio Ripoll, casa de pupilos, 5.º esq.
cudos 724 mils.
Basilia Guillen, abacería, 5.º 317.
Eulalia Gualps, bodegon, 3.º 404.
Francisco Morro, molino de viento, 6.º 654.
Gabriel Humbert, sangrador, 5.º 063.
Jaime Morro, carbonería, 5.º 063.
Rafael Cardona, herrador, 2.º 894.

El mismo, herrero, 4.º 342.
El mismo, taberna, 40.º 426.
Mahon 22 diciembre de 1866.—El Admi-
nistrador.—Manuel Lassaletta.
PARA VENDER. En la calle del Ro-
sario n.º 11. Hay lechones (po cells)
de 12 á 18 tercias cada uno.

**EN esta imprenta informarán de quien
tiene para vender un ejemplar de la
obra Fe, Esperanza y Caridad, novela de
D. A. Flores.**

PARA ALQUILAR. Lo está la casa nú-
mero 72 de la calle del Castillo de no-
minada Casa Negra. Dicha casa es apropo-
sito para fonda, café u otro establecimiento.
Informará el Sr. Ponseti Comercio, 233.

CASINO HISPANO.
La Junta Directiva ha acordado convo-
car á la general para las 8 de la tarde
del domingo 23 con el fin de examinar la
cuenta del mes de noviembre último. Ma-
hon 19 diciembre de 1866.—P. A. de la p.
J. D.—El Sr. Martin Esayas.

PARA ALQUILAR. Lib está la casa nú-
mero 49, de la calle de S.º de Gracia.
BARATURA SIN IGUAL.
CALZADO.
BOTINAS PARA CABALLEROS.
de Charol y Chagrin, de 40 á 44 rs. par.
de id. con puntera, 44 á 48 id.
de Chagrin con puntera, 40 á 44 id.
de becerro, sencillo, 36 á 38 id.
de id. doble, 42 á 44 id.
de Búfalo con tres suelas, 54 á 60 id.
PARA SENORAS.
de Charol con rose, 32 á 36 id.
de Chagrin con puntera, 30 á 32 id.
**Se garantiza la buena construcción de los
calzados de estos objetos sobre las
- Calle Nueva, número 65.**

CONFITERIA ORIENTAL

VIUDA DE JUAN B. VISA

Confitero de Cámara de S. M.

No perdiendo medio el dueño de dicho establecimiento para que esté siempre surtido de todo lo concerniente a este ramo, muy particularmente lo estará por estas próximas Pascuas de Navidad: li-songeándose quedarán enteramente complacidos sus numerosos favorecedores.

TURRONES, LOS HABRÁ:

De Alicante, Avellana imperial, Asiático, Nieve, Calrete, Crema, Guina, Quemado, la Vieja, Fruta, Rosa, Fresas, Yema, la Reina, Meicano, Guirlache, Mil flores, Capuchina y otros, si hay tiempo para ello.

FRUTAS EN GRAN VARIEDAD.

Al candi, Abrillantadas, en Almibar, Pastas, Conservas y Jaleas de todas clases.

DULCES Y PASTAS.

No hay que enumerarlos, pues sería nunca acabar.

OBJETOS DE LUJO PARA REGALOS.

Hay una inmensa variedad, hermosos y a precios módicos.

PASTILLAS, GRACEAS y BOMBONES

propio para llenarlos, hay tambien un surtido hermosísimo imitación de los de París.

TODA CLASE DE LICORES,

y mil otras cosas que sería pro ijo enumerar.

A mas, al que tome dulces por valor de 10 rs., se le dará gratis un billete, por el que podrá sacar 40 billetes de la Rifa extraordinaria que se verifica en esta Ciudad en 24 del actual, y una caja de lujo llena de dulces, que se sorteará despues de Navidad con la 1.ª Rifa que se haga en la Casa de Misericordia, quedando premiado con los billetes el número 1.º que salga desde uno a dos mil y con la caja el 2.º idem, quedando estos depositados desde hoy en la Administracion de Correos.

BOLETIN PARA CABLES

LA NACION ESPAÑOLA.

CONFITERIA DE JUAN PASCUAL,

Calle de la Arrapaleta n.º 18.

El dueño de dicho establecimiento aprovecha la ocasion de ofrecer a sus muchos favorecedores una gran variedad de objetos de lujo, de última moda y del mejor gusto que acaba de recibir de París, y que son los más propios para regalos, habiendo desde el precio de 400 á 4 rs. en cajitas.

Para llenar dichos objetos habrá una gran variedad de bombones, graceas, frutas y una hermosa coleccion de figuritas de adorno, con las correspondientes blondas y flantes, todo esquisitamente elaborado, como podrá verse desde hoy por cuantas personas tengan a bien honrar con sus visitas el establecimiento en el

cuál encontrarán esquisitos turrone de diferentes clases, pastas y cuanto pueda desearse en el ramo de confiteria.

Nota.— Sumamente agradecido el dueño del predicho establecimiento a la predileccion que ha merecido a sus numerosos favorecedores les regalará desde hoy hasta el día de Reyes por cada diez reales de gasto que hagan en el mismo un billete con dos números correspondientes a la rifa que verificará el día de Reyes la cual consistirá en las tres suertes siguientes:

1.ª Un aderezo de oro, valor de 400 rs. vn.

2.ª Seis cucharas de plata, valor 240 rs. vn.

3.ª Una elegante caja de dulces.

La extraccion se verificará el día 7 de enero, correspondiendo respectivamente los predichos premios, al que tenga un número igual al de las tres suertes mayores de la rifa de la casa de Misericordia de esta ciudad; que tendrá lugar el día mencionado. Si alguno de los premios no pudiera adjudicarse en dicho sorteo, por corresponder cualquiera de los tres premios mayores a un número mas alto que los desechados en este establecimiento, su adjudicacion tendrá lugar en el de la semana siguiente, siguiendo el orden establecido.

En la Confiteria Mahonesa de Pedro

Mercadal calle Nueva número 18, se encontrarán para las próximas pascuas de Navidad, turrone desde peseta a seis reales vellon libra. Tambien encontrarán en dicho establecimiento pastas en gran variedad y frutas a peseta la libra.

El dueño de la Confiteria de la calle de

las Moreras número 3, participa a sus muchos favorecedores, que encontrarán en la misma una gran variedad de dulces y turrone, y que en lugar de agradecerlos en regalos de billetes de loteria y dulces, se les hará una rebaja de TRES CUARTOS por libra.

CONFITERIA DE ANDREU.

Calle S. Roque núm. 9.

Este acreditado establecimiento ofrece para las próximas pascuas de Navidad, a sus muchísimos favorecedores una abundante y escogida variedad de DULCES, TURRONES, PASTAS, etc. Elaborado todo con la pulidez, buen gusto y elegancia que ha distinguido siempre a nuestro establecimiento.

Sorprendente Novedad.

No contentos todavía con las agradables fricciones que nuestros sabrosos productos proporcionarán a los estómagos de nuestros favorecedores, hemos procurado además que a alguno de nuestros parroquianos pueda caberle la suerte de 6,000 rs. vn. de la Rifa de esta ciudad, o la can-

idad de 30,000 rs. de la loteria nacional. A este fin se hallarán en el ramillete (Billet) y secuestrados dentro de diferentes clases de dulces, hasta 25 billetes de la rifa extraordinaria que debe verificarse en esta ciudad el día 24 de diciembre próximo, cuyos números son 3401, 3402, 3403, 3404, 3405, 3406, 3407, 3408, 3409, 3410, 3748, 3749, 3750, 3751, 3752, 3753, 3754, 3755, 3756, 3757, 4701, 4702, 4703, 4704, y 4705; y diez décimas partes del décimo de la loteria nacional extraordinaria núm. 7347, que han suscritas con nuestra firma.

Escusamos advertir a los señores concurrentes a nuestra casa, que cuantos más dulces se compran, tantas mas probabilidades habrá de atrapar algun billete que bien puede salir premiado.

PRECIOS.—Turrone a 7, 8 y 9 sueldos la libra.

Dulces y pastas a 7 sueldos la libra.

El conocido nacimiento, antes de Ripoll, estará de manifiesto en la casa de Gimier, calle Nueva esquina a la de Hanover, las noches del domingo, lunes, martes y miércoles próximos, desde las seis y media hasta las nueve y media, y tambien el sábado, domingo, lunes y martes siguientes a las mismas horas. Oportunamente se anunciarán los días consecutivos en que haya de continuar abierto al público.

PARA ARGEL.

Saldrá a principio de Enero próximo venidero, la polacra francesa nombrada Maria Ernestina, de porte de 140 ts., capitán De Juan Múziz Olivé. Admite pasajeros; se despacha en el Vice-Consulado de Francia, calle del Castillo n.º 65.

PARA BARCELONA.

Saldrá el 29 del corriente la fragata Eufemia su cap. D. Lorenzo Salas. Admite cargo a flete a un módico precio. Se despacha en el almacén de Taltavull, Tomás y Estela.

TEATRO.

Funcion para hoy domingo, 3.ª de abono.

La zarzuela en tres actos, titulada:

EL VALLE DE ANDORRA.

2.ª BALLE. A las 7 y media.

Se está ensayando para ponerse en escena a la mayor brevedad la gran zarzuela de espectáculo, nombrada: LOS MAGYARES.

Por todo lo que va sin firma, El Director y Editor responsable, Bernardo Fábregues y Sintés.

TIPOGRAFIA DE FABREGUES HERMANOS, CALLE NUEVA, 21.